
令和元年度 運動会アンケートについて

保護者の方々より貴重なご意見をたくさんいただきました。その一部と《校長としての考え》を記載
しました。

【肯定的なご意見】
①テントや休憩が配慮されて「熱中症等の暑さ対策」ができていた。
②子どもたちの頑張る姿とそれに寄り添う先生方の姿に感謝したい。
③各種目の特性や面白さ、クラスの団結や教職員の応援する姿に感激した。
④全体的に活気のある運動会で、先生方の熱心さが伝わり楽しく気持ちよく見られた。
⑤生徒たちが仲間と創り上げた運動会だった。
⑥テントの土嚢について、他校では飛んでしまったテントもあったそうだが、事前に学校よりメールを
いただいて準備ができてよかった。

⑦一日の流れがスムーズで、暑い中でも子どもたちの笑顔が多く素敵な運動会だった。
⑧車椅子の生徒への配慮ができていた。
⑨リレーやダンス、どの子も楽しめるように種目が工夫されていた。
⑩集団演技も大変だっただろうが、今年は見られてやはりよかった。等々
《いたらない点が多々あった運動会でしたが、このように見ていただき大変ありがたく思います。》

【ご助言・課題等】
①各種目についての意見〔小学校と同じ種目で新鮮さに欠けた。・種目が多い・グラウンド走（真剣で
ない一部の生徒や距離等）、組み体操（危険性や工夫について ※本校では組み体操ではなく、安全
性を最優先に「集団演技」として難易度の低いシンプル技で、男子の特性が出せるよう工夫。）、「七
転び八起き」のフリスビーの必要性・ラジオ体操の練習不足・女子のダンス（工夫・位置）〕等《反
省すべき点も多く、今後の参考にさせていただきます。》

②ビッグアートの早い撤収《風が強くなり、破れ始めたためにやむなく撤収させました。》
③バザーや飲み物について《※昨年までは部活動後援会の役員さんや地域ボランティアの方々の善意で
されていた学校もありましたが、他校ではほとんどされていません。今まで、業者との折衝や当日の
販売、準備や片付けまでしていただいていたことに感謝しています。》

④運動会の開催日《これ以上遅らせたら運動会の練習日も増えて、授業に影響が出たり生徒の心の切り
替えができません。駅伝や小学校の運動会との兼ね合いもあり、この時期は台風の影響もあるが、こ
の時期しかないと考えている。》

⑤放送について《「地域への騒音対策」で、練習の段階からスピーカーを切らざるを得なかった箇所も
あり、最大限の配慮をして本番を迎えたところでした。》

⑥撮影等で生徒席に近づける配慮がほしい。《来年度、生徒や観客に配慮して考えたい。》
⑦生徒の帽子の必要性・テントや会場（コースにギリギリで危険）について《同上》
⑧★特に、駐車場についての意見が大変多く出されていました。（シャトルバス・乗降場所・アロハホ
ールや羽合小駐車場の共有・小さい子どもたちや高齢の方々への配慮・荷物の積み卸し）等について
のご意見をたくさんいただきました。《現場の教職員も大変困っています。学校運営協議会の委員さ
んからのお話でも「統合する以前からの懸案事項」であり、今後の設置者である「町への陳情」に向
けて参考させていただきます。》

⑨★職員のサングラスについて 「・・・仕事中の先生のサングラスの着用など考えられない。主治医
の指示なら屋内のみの勤務をしてはどうか。先生の目が生徒から見えない状況で接するなどあり得な
い。」というご意見があり、色々と考える機会をいただきました。
《確かに、小学校では特別な活動でない限り、体育の授業や部活動で毎日のように朝から夕方まで外
で勤務される先生方は少ないと思いますが、中学・高校では屋外の部活動は平日はもとより、週末の
練習・試合は一日中という教師がほとんどです。特に保健体育科の教師は授業は一日中、暑かろうが
寒かろうがグラウンドや体育館で指導します。さらに、プールで授業を行う６月・７月は毎日、一日
中その影響を受けながらの職務になり、毎年のように目がかすむ中での生活を強いられています。
近年の環境問題でも日光の影響は以前と比較できないほど悪化しているとの専門家の話があるとお

り、生徒や職員の「目や皮膚」等への影響を大変危惧しているところでもあります。皮膚に対する影
響も考慮しながら生徒にも対応しているところです。こうした中、長年の勤務のための職業病となり
そうな目の疾病（白内障・緑内障等）や皮膚の疾患で、長年の治療を続けている職員も少なくありま
せん。私もその一人で、専門医から屋外の活動はスポーツ用のサングラスを推奨されており、非常に
見づらくて本当は着用したくないのですが、失明だけは避けなければなりません。
これからの中学・高校等の屋外で指導する教師には必需品となっていくだろうとさえ考えている状

況ですので、より効果的な方法があればお知らせください。》

とにかく、初めての運動会で何がどうなるやら、担当者の会や職員会・ＰＴＡ役員会やその部会の方
々に何度も話し合っていただき、多くの時間と労力をかけてできた「第１回運動会」でした。
さまざまな不手際もありながら、地域ボランティアやＰＴＡ役員、保護者の皆様方のお陰様で無事終

わることができましたことに、深くお詫びと感謝を申し上げます。


